
住民投票に関する市民説明会（市長とのタウンミーティングと同時開催） 市民意見要旨 

 

11月 1日（日）14:00～15:30 久井町会館 

意見概要 市の回答 

（仮称）中央消防署の位置は。 青葉はつが野小学校に隣接して建設予定。 

 池田分署と松尾出張所を統合し、平成３１年頃の建設予定。 

「災害時の連携・協力」に現庁舎敷地では国道 26 号が上げられてい

るが、和泉中央住宅展示場跡地にも和泉中央線や泉北 1号線があるの

ではないか。 

大阪府の地域防災計画では国道 26 号は、広域緊急交通路とされて

いるもの。 

現庁舎敷地で借地購入ができなければ 65 年間借地のままとなる

が、用地交渉の状況は。 

借地については、３件の地権者に対して、もし現地となれば売却い

ただけるか交渉中で、うち１件は売却してもいいとの回答を頂いてい

るが、他の２件についてはまだそこまでの意思は確認できていない。 

欄外には借地が続いた場合の借地料も記載しているので、このよう

な状況であることも含め、ご判断いただきたい。 

3号館を使うということだが、平成 10年の建築であれば近い将来、

建て替えが必要となるのでは。 

3号館は 27,8年の耐用年数であるが、新庁舎建設時にはさらに耐用

年数が減ることとなる。 

将来的には、3号館の建て替え検討も必要となるが、20年先の話で

あり、その時点での職員の配置状況もあり、その時点での検討となる。 

和泉市は市域を北部、北西部、中部、南部の４圏域に分けてそれぞ

れ、リージョンセンター、シティプラザと整備しており、仮に市役所

が移転すれば北西部地域にも何らかの行政サービスの拠点施設が必

要となると考えており、当面は 3 号館を活用することになると考え

る。 



意見概要 市の回答 

移転した場合の職員の交通費の負担額への影響は。 昨今は市外在住の職員も多く、また和泉中央へ移転する場合は職員

用駐車場の確保を考えていないことから、泉北高速鉄道の利用や車か

ら公共交通機関での通勤への切り替えを想定して、交通費を概算を算

定したこところ、約 3,000万円弱程度高くなるものと試算したが、あ

くまで想定であり、確証のある数字ではない。 

和泉市はホテル誘致に取り組んでおり、誘致条件としてコンベンシ

ョンホールが必要と聞いているが、庁舎との関連性が記載されていな

い。 

庁舎整備とは別に考えている。 

ホテルが市のどこに建設されるかわからない中、想定での説明はで

きない。 

市役所がどこにあろうと大きな不便は感じていないが、このような

案件が住民投票される一方で、より市民への影響が大きいと思われる

市立病院の移転についてはなぜ住民投票されなかったのか。 

 市立病院の指定管理者制度への移行、老朽化した建物の建て替えと

救急医療の再開については、反対する議員もいたものの、多くの議員

は市の考えに同意していただいたもの。 

今回の庁舎建て替えに関しては今後 65 年使用する庁舎の位置につ

いて、市民の意見を聞くべきであるということで 12 名の議員から住

民投票に関する条例が提案され、可決され実施に至ったもの。 

市長は住民投票結果の3分の2を超えることを庁舎移転の判断基準

とするということだが、最終的には議会の判断となるのでは。 

市議会議員は現在 23名であるが、仮に 15名の議員が和泉中央住宅

展示場跡地への移転に賛成し、8名の議員が現庁舎敷地での建て替え

に賛成となった場合であっても、和泉中央には移転できない。 

今回の住民投票は、本来議会で決めるべき案件を市民に決めていた

だくという議案を提案し、可決されたもので、市民に決定していただ

くほどの重みを持つものであると考えており、３分の２を超えれば、

行政はこれまでの現地建て替えという考えを改め、和泉中央住宅展示

場跡地への移転に取組んでいく。 



意見概要 市の回答 

市民の代表である市会議員がいるのに、住民投票を行うことはおか

しい。 

和泉府中は既に開発されているが、和泉中央はそうではない。 

和泉中央住宅展示場跡地の用地購入費も借地のデメリットを考え

れば和泉中央の方が有利であると考えるが、市の考えは。 

平成８年策定の第３次和泉市総合計画を将来のまちづくりを見通

しながら策定し、市を４圏域に分け、「都心」の北西部には市役所が

あり、「新都心」となる中部には新たなまちができるので出張所を含

む和泉シティプラザを作り、北部、南部にリージョンセンターを建設

した。２０年前から今後の人口バランスも見据えてまちづくりを進め

てきたもので、市としてはこのまま現地で建て替えをしようとするも

の。 

 対して移転が望ましいという意見としては、庁舎は一度建てると

60 年以上残るものであり、現在人口の伸びがあり、位置的にも中心

に近く市民の利便性も高いということで、和泉中央に移転すべきでは

ないかとの意見があった。 

 これまで市民説明会を行う中で、やはり地域に近いところを支持さ

れる意見は多いが、資料の各項目を公平に見ていただき、住民投票に

臨んでいただきたい。 

 


